

Tarification de la procédure Etudes en France

Canada hors Québec

Ce règlement s'applique aux étudiants résidents au Canada en dehors de la province du Québec.

- **Cas général**

- Tarifs mobilités encadrées : 180 \$CAD (échanges, double diplôme)
- Tarifs mobilités individuelles : 280 \$CAD (candidatures individuelles, acceptation papier dans un établissement français).

Il est rappelé que chaque dossier déposé sur Etudes en France équivaut à un projet d'études qui est analysé et traité par les agents des antennes Campus France. Chaque dépôt de dossier entraîne le paiement des frais de dossier Etudes en France. Les agents Campus France orientent les étudiants vers la constitution de dossier avec un projet d'études solide permettant la réussite de l'étudiant en France.

Les paiements sont à effectuer par virement Interac selon les consignes suivantes :

Selon **l'adresse de résidence indiquée dans le dossier** (adresse indiquée dans "Informations personnelles"), les frais de dossiers sont à envoyer à une adresse différente. Le paiement s'effectue par e-transfer (Interac) en autodeposit*, il n'est donc pas nécessaire de mettre un code de sécurité.

Pour les étudiants qui résident en dehors de la province du Québec, les frais sont à envoyer par e-transfer à : eef@institutfrancais.ca

Ils indiquent dans l'ordre de paiement les informations suivantes :

- Identifiant EEF (CA2X- XXXXX)
- NOM
- Prénom

Lorsque ce paiement aura été fait, les **étudiants doivent le déclarer sur leur compte Etudes en France en indiquant les détails de paiement.**

Les frais **ne sont pas remboursables** en cas de désistement, de non-admission ou de refus de visa.

Attention : le lieu de résidence régulier de l'étudiant au Canada permet l'attribution du dossier à une antenne Campus France au Canada (et non son lieu d'études) et permet la réception d'un message de paiement automatique sur la plateforme Etudes en France.

Information pour les étudiants internationaux résidents au Canada

Concernant les étudiants internationaux, ne sont recevables que les dossiers attestant de l'obtention au Canada d'un diplôme post-secondaire, ou bien en cours d'obtention d'un diplôme post-secondaire au Canada en dernière année au moment du dépôt du dossier.

Les étudiants internationaux concernés s'acquittent des frais de dossiers selon la procédure applicable. Ils devront fournir un permis d'études valide (avec copie de la page de passeport présentant le tampon d'entrée) et/ou une preuve de résidence permanente au Canada.

- **Exemptions**

Cas 1 : titulaires d'un baccalauréat français, exemption totale au moment de présenter son dossier CF

Les étudiants titulaires d'un baccalauréat français de moins de 4 ans sont exempts des frais de procédure Etudes en France.

Cas 2 : boursiers, exemption totale au moment de présenter son dossier EEF

- **Option 1** : statut Boursier du gouvernement français (BGF)
 - France Excellence Major
 - France Excellence Eiffel
 - France Acadie
 - Séjour Scientifique de Haut Niveau
 - Tout autre programme Gouvernement français (statut BGF)
- **Option 2** : Bourses de l'UE
 - Bourses Erasmus Mundus
 - Erasmus+ (fonds de politique extérieure)

Les bourses d'universités privées ou d'entreprises ne donnent pas droit à l'exemption de paiement.

L'exemption s'applique lorsque le boursier présente son attestation de bourse (ou son numéro de boursier) auprès des agents Campus France.

Cas 3 : Co-tutelle

Les étudiants en mobilité dans le cadre d'un doctorat en co-tutelle sont exemptés des frais de procédure Etudes en France.

Cas 4 : Etudiants en mobilité dans le cadre d'un double diplôme

Les étudiants régulièrement inscrits dans le cadre d'un double diplôme* de la **liste en Annexe** entre un établissement d'enseignement supérieur français et un établissement d'enseignement supérieur canadien bénéficient d'une exemption des frais de procédure Etudes en France.

*programme permettant l'obtention de deux diplômes : de l'établissement canadien et de l'établissement français.

Cas 5 : Etudiant ayant une acceptation CampusArt

Exemption des frais de procédure Etudes en France.

Cas 6 : Candidatures multiples

En cas de refus dans le programme de l'université, l'étudiant devra repayer les frais Etudes en France s'il refait la procédure une nouvelle fois, à moins d'être dans les cas d'exemption cités ci-dessus.

- **Remboursement**

Les remboursements sont effectués en cas d'erreur de paiement si sollicité dans les 3 mois après la date de paiement.

L'étudiant doit envoyer les informations suivantes par mail à l'adresse de l'antenne Campus France de l'étudiant :

- Coordonnées complètes (nom, prénom, email de l'étudiant)
- Numéro Etudes en France
- Chèque barré, coordonnées bancaires
- Autre information concernant le contexte du remboursement

- **POUR RAPPEL**

Mobilités encadrées	Exemption Frais EEF	Exemption Entretien	Frais EEF à régler
Etudiant en échange	Non (sauf statut BGF)	Oui	180 \$CAD
Etudiant accepté dans un programme de double-diplôme	Non (sauf double diplôme listé en Annexe)	Oui	180 \$CAD

Mobilités individuelles	Exemption Frais EEF	Exemption Entretien	Frais à régler
Etudiant accepté dans un programme diplômant « Acceptation papier »	Non	Non – Entretien préconsulaire	280 \$CAD
Etudiant accepté en programme de Français Langue Etrangère de plus de 3 mois	Non	Non – Entretien préconsulaire	280 \$CAD
Candidature « DAP Blanche » : première année de licence	Non	Non – Entretien de candidature Et possibilité sollicitation d'entretien d'orientation	280 \$CAD
Candidature « DAP Jaune » : 1 ^{ère} année d'école d'architecture	Non	Non – Entretien de candidature et possibilité de sollicitation d'entretien	280 \$CAD
Candidature « Hors DAP » : L2, L3, BUT, DEUST, DU, Licence pro, M1, M2	Non	Non – Entretien de candidature Et possibilité sollicitation d'entretien d'orientation	280 \$CAD

Etudes en France platform fees

Canada outside Quebec

These regulations apply to students residing in Canada outside of the province of Quebec.

- **General rates**

- Fees for supervised mobility programs: \$180 CAD (exchanges, double degrees)
- Fees for individual mobilities: \$280 CAD (individual applications, paper acceptance letter from a French institution).

Please note that each application submitted to Etudes en France is equivalent to a study project, which is analyzed and processed by Campus France agents. Each application entails payment of the Etudes en France application fee. Campus France agents advise students on how to put together an application with a solid study plan that will enable them to succeed in France.

Payments are to be made by Interac transfer according to the following instructions:

Depending on the address of residence entered on the application ("Personal information" section), the application fees must be sent to a different address. Payment is made by e-transfer (Interac) in autodeposit, so no security code is required.

For students residing outside the province of Quebec, fees are to be sent by e-transfer to: eef@institutfrancais.ca

In the order of payment, they must indicate the following information:

- EEF number (CA2X- XXXXX)
- NAME
- First name

Once this payment has been made, **students must declare it on their Etudes en France account, indicating the payment details.**

Fees are **non-refundable** in the event of withdrawal, non-admission or visa refusal.

Please note: the student's regular place of residence in Canada enables the file to be assigned to a Campus France office in Canada (and not the student's place of study) and enables an automatic payment message to be received on the Etudes en France platform.

Information for international students residing in Canada

For international students, only applications attesting to the fact that they have obtained a post-secondary diploma in Canada or are in the process of obtaining a post-secondary diploma in Canada in their final year of studies at the time of application are accepted.

International students must pay the application fees according to the applicable procedure. They must provide a valid study permit (with a copy of the passport page showing the entry stamp) and/or proof of permanent residence in Canada.

- **Exemptions**

Case 1: holders of a French baccalaureate, fully exempt when submitting their CF application

Students with a French baccalaureate less than 4 years old are exempt from the Etudes en France procedure fees.

Case 2: scholarship holders, full exemption when submitting their EEF application

- **Option 1:** Recipient of a Scholarship by the French Government (BGF) status
 - France Excellence Major
 - France Excellence Eiffel
 - France Acadie
 - High Level Scientific Fellowship (SSHN)
 - Any other French government program (BGF status)
- **Option 2:** EU scholarships
 - Erasmus Mundus scholarships
 - Erasmus+ (external policy funds)

Scholarships from private universities or companies do not qualify for exemption from payment.

The exemption applies when the scholarship holder presents their scholarship certificate (or their scholarship number) to Campus France agents.

Case 3: Joint PhD

Students on a joint PhD program are exempt from the Etudes en France fees.

Case 4: Students enrolled in a dual-degree program

Students regularly enrolled in a dual-degree program* between a French and a Canadian higher education institution **listed in the Appendix** benefit from an exemption from the Etudes en France fees.

*A program that allows students to obtain two diplomas: one from the Canadian university, the other from the French university.

Case 5: Student with CampusArt acceptance

Exemption from Etudes en France fees.

Case 6: Multiple applications

In the event of a rejection from the university program, the student will have to pay the Etudes en France fees again if they reapply, unless they qualify for one of the above exemptions.

- **Refund policy**

Refunds are made in the event of a payment error if requested within 3 months of the payment date.

The student must send the following information by e-mail to the address of the student's Campus France office:

- Full contact details (surname, first name, e-mail address)
- Etudes en France number
- Crossed cheque, bank details
- Other information concerning the context of reimbursement

- **REMINDER**

Supervised mobility programs	Exemption Etudes en France fees	Exemption Etudes en France interview	Payable fees
Students in an exchange program	No (except BGF status)	Yes	\$180 CAD
Students accepted into a dual degree with a French higher education institution	No (except if the dual degree is listed on the Appendix)	Yes	\$180 CAD

Individual mobility – Free movers	Exemption Etudes en France fees	Exemption Etudes en France interview	Payable fees
Students accepted into a degree program: "Paper acceptance"	No	No – Etudes en France interview required	\$280 CAD
Students accepted into a French language course of more than 3 months	No	No – Etudes en France interview required	\$280 CAD
"DAP Blanche" application: 1st year of university	No	No – Etudes en France interview required Possibility of requesting an orientation interview	\$280 CAD
"DAP Jaune" application: 1st year of architecture studies	No	No – Etudes en France interview required Possibility of requesting an orientation interview	\$280 CAD
"Non-DAP" application: 2 nd /3 rd year of an undergraduate program, selective university training (BUT, DEUST, DU), Master's programs	No	No – Etudes en France interview required Possibility of requesting an orientation interview	\$280 CAD